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«ЧЁРНЫЙ ОКТЯБРЬ» — 93

ТЕМА ДНЯ

Вместе — навсегда

В  Новосибирске он состо-
ялся в Центральном пар-
ке, возле главной сцены. 

С приветственным словом к 
собравшимся обратился мэр 
Новосибирска, первый секре-
тарь областного комитета 
КПРФ Анатолий Локоть: 

— Новосибирцы! Мы с вами 
переживаем эпохальный, ис-
торический момент, мы не 
просто свидетели, мы — 
участники великих событий. 
Меняется не просто полити-
ческая карта, меняется геопо-
литическая ситуация в мире. 
В результате референдумов, 
на законных основаниях, во 
время свободного голосова-
ния, подавляющее число 
граждан ДНР, ЛНР, Херсонской 
и Запорожской областей вы-
сказали свою волю — навеки, 
навсегда вместе с Россией! 

Анатолий Локоть отметил 
символическое значение то-
го, что это событие произош-
ло в год столетия образова-
ния Советского Союза. Он 
сравнил референдумы с па-
радом 7 ноября 1941 года, ко-
гда ситуация на фронте была 
непростой, но военный парад 
Красной Армии продемон-

стрировал: победа будет до-
стигнута. Своё выступление 
глава города завершил в сти-
ле того времени словами: 
«Враг будет разбит! Наше де-
ло правое». 

Актив областного отделе-
ния КПРФ также принял уча-
стие в митинге: партия с 2014 
года поддерживала борьбу 
жителей Донбасса и юго-вос-
тока Украины с киевским ре-
жимом. Об этом, в частности, 
напомнил секретарь по орга-
низационной работе област-
ного комитета партии Алек-
сей Русаков: 

— Донецкая и Луганская 
республики объявили о своей 
независимости ещё в 2014 го-
ду. Херсонская и Запорожская 
области, несмотря на то, что 
являлись частью Украины, все-
гда были русскоговорящими 
территориями. Восточная 
Украина не хотела того, что 
происходило в стране после 
1991 года. В советское время 
там был мощный промышлен-
ный и культурный центр, но 
новому руководству Украины 
не нужна была своя промыш-
ленность, оно с каждым пра-
вителем делало всё больший 

крен именно в сторону Запада.  
Коммунист подчеркнул, 

что в политике и идеологии 
«независимой» Украины до-
минировал украинский на-
ционализм. С начала 2000-х 
годов продолжатели неона-
цизма не скрывали своих це-
лей — вопреки здравому 
смыслу и исторической судь-
бе оторвать Украину от Рос-
сии. События 2014 года стали 
последней каплей. Теперь на-
до максимально поддержать 
жителей этих территорий и 
продолжать борьбу против 
возрождающегося нацизма. 

Красноярские коммунисты 
также участвовали в митин-
ге-концерте, который был по-
свящён прошедшим на тер-
риториях ДНР, ЛНР, Запо-
рожья и Херсона референду-
мам, где местное население 
проголосовало за воссоеди-
нение с Россией. 

Не можем не отметить 
агрессивное поведение пред-
ставителей движения НОД, 
которые, по словам наших 
комсомольцев, всячески пы-
тались скрыть красные флаги 
КПРФ. Подобные действия не 
способствуют консолидации 
народа в столь ответствен-
ный для страны момент, о 
чём неоднократно упоминал 
в своих заявлениях и выступ-
лениях Председатель ЦК 
КПРФ Геннадий Зюганов. 

 
Иван СТАГИС.
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По итогам прошедших референдумов в Донецкой 
и Луганской народных республиках, Херсонской и За-
порожской областях большинство пришедших на 
участки высказались за вхождение в состав России. 
30 сентября во многих российских городах прошли 
митинги в поддержку гражданского волеизъявления.

СОЦИАЛЬНЫЙ ДИАГНОЗ

Преступление без срока давности

К оммунисты и их сторон-
ники собрались у пер-
вого новосибирского 

некрополя, где были захоро-
нены борцы за установление 
Советской власти в столице 
Сибири. Своеобразной связью 
времён стало проведение 
здесь акции: Новосибирск в 
1993 году был одним из цент-
ров сопротивления государст-
венному перевороту, инициа-
тором которого выступил гла-
ва государства — президент 
Борис Ельцин.  

К пришедшим почтить па-
мять погибших в ходе тех 
событий (а счёт убитых и ра-
неных шёл на сотни, если не 
тысячи) обратился секретарь 
Новосибирского областного 
комитета КПРФ Алексей Ру-
саков: 

— 29 лет назад в Москве рас-
стреляли защитников Совет-
ской власти. Ельцин со своей 
командой сделал всё, чтобы 
стереть даже память о завое-
ваниях Великого Октября, ко-
торые советский народ смог 
отстоять в годы Великой Оте-
чественной войны. Наши то-
варищи боролись активно и в 
Москве, и здесь, в Сибири, но 
силы были неравны. В резуль-
тате последние 30 лет мы на-
блюдаем только разрушение.  

Коммунист отметил, что вы-
стрелы по «Белому дому» уси-
лили позиции реакционных 
сил в Европе, дали «зелёную 
улицу» планам глобалистов по 
всему миру. Более того, сложи-
лись альянсы либералов и на-
ционалистов, на Украине это 
вылилось в борьбу киевского 
режима с русскоязычным на-
селением. Только в 2022 году 
были услышаны предложения 
КПРФ по поддержке сражаю-
щегося Донбасса: 

— Народ живёт, пока борет-
ся. Как ни пытались задавить 
кубинскую революцию, как ни 
пытались задавить КНДР — 
ничего не получилось. И осе-
нью 1993 года тысячи новоси-
бирцев вышли на площадь Ле-
нина, чтобы поддержать Вер-
ховный Совет. 

Журналист, кандидат в чле-
ны ЦК КПРФ Андрей Жирнов 
осенью 1993 года был в этой 
группе поддержки, входил в 
штаб по защите конститу-
ционного строя. По его эмо-
циональному выступлению 
чувствовалось, что трагедия 
Верховного Совета — это и его 
личная трагедия: 

— Многие из здесь присут-
ствующих помнят и то, как со-
противлялись в Новосибирске, 
и страшные кадры, которые 
показывали по всем програм-
мам телевидения, как стреля-
ли с набережной из танков, 
как горел «Белый дом» в серд-
це нашей Родины, в Москве. 
Помнят, как улюлюкала толпа 
«демократов», аплодируя каж-
дому выстрелу, как беснова-
лись здесь: «Всё, раздавили 
«красную гадину», как Ельцин 
говорил: «С коммунизмом по-
кончено». Это всё было, и за-
быть это невозможно. Но мы 

помним защитников Совет-
ской власти, а раз помним, то 
они живы, и они с нами.  

Коммунистам удалось сохра-
нить и восстановить партию, а 
в освобождённых городах Дон-
басса и Новороссии сегодня 
поднимают красное Знамя По-
беды, а это значит, что дело за-
щитников Верховного Совета 
не погибло. Поэтому своё вы-
ступление Андрей Жирнов за-
вершил на оптимистической 
ноте: «Да здравствует наше 
Красное знамя!» 

После этого участники ме-
роприятия возложили алые 
гвоздики к знаменитому фа-
келу — мемориалу, установ-
ленному в честь защитников 
Советской власти.  

 

Барнаульские коммуни-
сты также организовали 
памятную акцию на ме-

мориале «Павшим борцам за 
социализм». Ежегодно это ме-
роприятие проводится в крае-
вом центре в честь погибших 
в октябре 1993 года защитни-
ков Верховного Совета, возла-
гаются цветы к Вечному огню. 

Выступая перед собравши-
мися, первый секретарь Бар-

наульского горкома КПРФ, де-
путат Барнаульской думы Ана-
толий Барсуков напомнил пре-
дысторию трагедии в Москве 
осенью 1993 года, когда была 
окончательно уничтожена, во-
преки действовавшей Консти-
туции, Советская власть. 

Координатор «Левого фрон-
та», депутат Барнаульской ду-
мы Юрий Красильников отме-
тил, что люди всё чаще создают 
и в наше время своеобразные 
«советы» для решения самых 
острых проблем. В обществе 
приходит понимание, что до-
биться чего-то от властей мож-
но лишь объединившись. 

Краевед Евгений Платунов 
рассказал о бывшем детдо-
мовце с Алтая, погибшем у 
Верховного Совета 4 октября 
1993 года: 

— Владимир Ермаков рано 
потерял своего отца-фронто-
вика, умершего после войны 
от ран. Вырос в детдоме на 
Алтае. Советская Родина вос-
питала его настоящим патрио-
том, помогла получить про-
фессию лётчика. Для него 
вполне естественным было 
прийти на защиту Верховного 
Совета в октябре 1993 года... 

Первый секретарь Барнауль-
ского горкома ЛКСМ Влади-
слав Реттих заявил, что моло-
дёжь сейчас почти не знает 
ничего о «конституционном 
кризисе» 1993 года. А ведь он 
закончился вооружённым 
столкновением — первым са-
мым крупным в новейшей ис-
тории страны. 

 

В  годовщину трагедии ок-
тября 1993 года томские 
коммунисты и комсо-

мольцы провели пикет. На 
протяжении практически 
трёх десятилетий мы напо-
минаем о преступлениях ель-
цинского режима, через по-
коления люди передают па-
мять о зверствах ельцинских 
карателей. Только по офици-
альным данным, во время ок-
тябрьских событий погибло 
около 150 человек, а ранено 
было почти 400. 

Впрочем палачи-реформа-
торы действовали в 1990-е го-
ды в масштабах всей страны. 
Даже без залпов танковых 
орудий и военной формы они 
довели нашу страну до то-
тальной нищеты и массового 
бандитизма, до детской нар-
комании и профессиональ-
ной коррупции. 

Вот что значило для граж-
дан России уничтожение 
СССР и установление капита-
лизма: 10 миллионов неро-
дившихся за 1992—1997 годы, 
4 миллиона умерших за 
1992—1997 годы, 3 миллиона 
эмигрировавших из России за 
1991—1999 годы. Коммуни-
сты обвиняли Б.Н. Ельцина в 
развале СССР, в ослаблении 
армии и безопасности стра-
ны, в развязывании войны в 
Чечне, в геноциде русского и 
других народов России. 

Нынешние победы и пора-

жения не возникли из воздуха, 
они обусловлены событиями 
предыдущих десятилетий. 
1990-е годы закончились хро-
нологически, но по сути они 
продолжаются до сих пор, по-
ка на руководящих постах на-
ходятся люди, которые разда-
вали солдатам автоматы во 
время ельцинского путча, пока 
бандиты и коммерсанты из 
«лихих 90-х» находятся в рос-
сийском списке Forbes, пока 
так называемые государствен-
ники с удовольствием осуж-
дают украинские майданы, но 
замалчивают свой, россий-
ский, который был в те самые 
дни в Москве в 1993 году. 

Но мы точно знаем, что на-
ша Родина рано или поздно 
вспрянет ото сна. Трудящиеся 
России, как и сто лет назад, 
найдут решение под красны-
ми стягами. 

 

Молодые активисты Ом-
ского обкома КПРФ 
провели флешмоб в 

память о трагических собы-
тиях 3—4 октября 1993 года. 

Расстрел «Белого дома» — 
здания Верховного Совета 
РСФСР — фактически являлся 
антиконституционным пере-
воротом и началом «сворачи-
вания» демократии в России. 
Вместо свободы и перспектив 
русские получили власть оли-
гархии и полуколониальное 
положение. Поэтому сегодня 
важно доносить до молодого 
поколения взвешенную оцен-
ку происходивших тогда со-
бытий, объяснять их причины 
и последствия. 

Тема расстрела «Белого до-
ма» — одна из важных в про-
паганде в партийных органи-
зациях. 

Подготовил  
Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ.

В сквере Героев революции Новосибирска прошло 
мероприятие, посвящённое «чёрному октябрю» — 
29-й годовщине расстрела Верховного Совета РФ. 
С речью о необходимости чтить память защитни-
ков Советской власти выступили секретарь по ор-
ганизационной работе Новосибирского областного 
комитета КПРФ Алексей Русаков и кандидат в чле-
ны ЦК КПРФ Андрей Жирнов.

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

В Барнауле прошёл со-
вместный пленум Алтай-
ского крайкома КПРФ и 
контрольно-ревизионной 
комиссии, на котором ком-
мунисты обсудили итоги 
муниципальной избиратель-
ной кампании 2022 года. 

 

П о традиции пленум на-
чался с вручения вновь 
принятым в КПРФ пар-

тийных билетов, а также па-
мятных знаков и медалей в 
честь 100-летия образования 
СССР отличившимся комму-
нистам. 

С докладом по основному 
вопросу выступила первый сек-
ретарь Алтайского крайкома 
КПРФ, депутат Госдумы Мария 
Прусакова. Она отметила, что в 
регионе прошли самые мас-
штабные в стране муниципаль-
ные выборы: замещалось более 
5,5 тысячи депутатских ман-
датов. Несмотря на самоотвер-
женную работу большинства 
отделений КПРФ, население 
продолжает демонстрировать 
политическую пассивность на 
местных выборах, тем самым в 
очередной раз обеспечивается 
устойчивая позиция «Единой 
России». При этом коммунисты 

столкнулись с беспрецедент-
ным давлением уже на стадии 
выдвижения: из 850 выдвину-
тых на краевой конференции 
кандидатов смогли зарегистри-
роваться лишь 699. В разгар 
кампании снималась и порти-
лась агитация кандидатов 
КПРФ, против них применя-
лись чёрные политтехнологии. 
Особую поддержку в укрепле-
нии позиций краевой власти 
оказала спойлерская кампания: 
выдвижение однофамильцев и 
партии-обманки «Коммунисты 
России». 

Несмотря на жёсткое проти-
водействие, в Советы город-
ского и районного уровня уда-
лось избрать 55 представите-
лей КПРФ, в сельские Советы 
— 101. Фракции КПРФ сфор-
мированы в Локтевском, Ал-
тайском, Баевском, Бийском, 
Ключевском, Крутихинском, 
Михайловском, Поспелихин-
ском, Солтонском, Угловском, 

Чарышском, Шипуновском 
районах и городах Барнауле и 
Новоалтайске. По итогам вы-
боров среди важнейших задач 
крайком отмечает налажива-
ние эффективной работы де-
путатской вертикали партии 
от сельсоветов до Госдумы, а 
также укрепление института 
сторонников партии, развитие 
новых форм работы с ними. 

В обсуждении доклада много 
внимания было уделено про-
блемам, с которыми столкну-
лись местные партийные от-
деления в ходе избирательной 
кампании. Наталья Зимина, 
первый секретарь Волчихин-
ского райкома КПРФ, отмети-
ла, какой большой вред нанесла 
партия-спойлер «Коммунисты 
России». Иван Орлов, кандидат 
в депутаты Павловского рай-
онного Собрания также расска-
зал, как в районе пришлось 
противодействовать техноло-
гиям спойлерства. Причём до-

статочно успешно: ему удалось 
победить в округе, где балло-
тировался однофамилец. 

«Единая Россия» на этих вы-
борах решила показать «кто в 
доме хозяин», заявил первый 
секретарь Поспелихинского 
райкома КПРФ Владимир 
Краутер. Низкая явка наложи-
лась на досрочное голосова-
ние и административный ре-
сурс, да ещё и «партия власти» 
действовала без стеснения, 
нарушая все политические 
принципы. Анатолий Барсу-
ков, первый секретарь Барна-
ульского горкома КПРФ, от-
метил важность подготови-
тельной работы: в краевой 
столице семинары для канди-
датов, агитаторов, наблюдате-
лей проводились с начала 2022 
года. Александр Пернай, пер-
вый секретарь Калманского 
райкома КПРФ, предложил 
проводить аналогичные семи-
нары для районов, что помог-

ло бы в проведении избира-
тельной кампании. Виталий 
Булдаков, начальник краевого 
избирательного штаба, обра-
тил внимание на серьёзность 
юридического сопровождения 
кампании. Так, только в Бар-
науле было направлено более 
60 жалоб и обращений в пра-
воохранительные органы. 
Людмила Клюшникова, пер-
вый секретарь Новоалтайско-
го горкома КПРФ, отметила, 
что с изменением законода-
тельства главной нашей опо-
рой становятся представители 
в УИК с правом решающего 
голоса, поэтому нужно серь-
ёзно подходить к подбору 
кандидатов на эти должности. 

По итогам обсуждения до-
клада было принято поста-
новление, в котором намече-
ны задачи по работе в новых 
условиях для партийных от-
делений. 

Также на пленуме рассмот-
рен вопрос о подготовке к 
празднованию 100-летия об-
разования СССР и создано но-
вое партийное отделение — в 
Павловском районе Алтайско-
го края. 

Пресс-служба Алтайского 
крайкома КПРФ. 

В условиях жёсткого 
противодействия

П осле тяжёлого испыта-
ния на общероссий-
ском турнире «Талан-

ты России» и победы в фина-
ле Летней лиги мини-фут-
больная команда КПРФ при-
няла участие в XVI сезоне 
Бизнес-лиги. Первые игры 
оказались успешными, и, по 
мнению тренера команды 
Артёма Роговского, это свя-
зано с тем опытом, который 

был получен в предыдущих 
состязаниях: 

— В матче первого тура мы 
обыграли действующего чем-
пиона, команду Impulse, со 
счётом 8:2, причём победив с 
большим запасом прочности. 
Во втором туре нашим сопер-
ником была команда «Един-
ство», представляющая «Еди-
ную Россию», так что сопер-
ничество оказалось ещё более 

принципиальным — КПРФ 
против «Единой России». К 
сожалению, прошлый матч 
мы уступили, но сделали вы-
воды как из той игры, так и 
из всего турнира.  

Это проявилось в ходе мат-
ча 26 сентября. Артём Рогов-
ский отметил, что команда 
показала активный футбол, 
играла в основном на чужой 
половине поля, проявила са-
моотдачу, дисциплину, взаи-

мовыручку — «все те каче-
ства, которыми славятся на-
стоящие коммунисты»: 

— Открыли счёт на 7-й ми-
нуте благодаря автоголу со-
перника. На 18-й минуте Ни-
кита Баула удвоил счёт, тре-
тий гол забили в самом конце 
первого тайма. Во втором 
тайме мы продолжали конт-
ролировать ситуацию, Никита 
Зыков забил четвёртый гол. 
Соперникам из «Единства» 

удалось забить гол престижа. 
Итоговый счёт — 4:1. Сделан 
первый шаг для решения 
главной задачи турнира — по-
беды в нём. Считаю, что 
команде это под силу. Можно 
с уверенностью сказать, что 
поездка на турнир «Таланты 
России» в Москву плодотвор-
но повлияла на команду: ре-
бята стали играть быстрее, с 
самоотдачей, сформировался 
очень хороший микроклимат. 

В турнире принимают уча-
стие 8 команд — нетрудно до-
гадаться, что четыре из них 
будут претендовать на награ-
ды. Артём Роговский отмеча-
ет, что уровень соперников 
очень серьёзный, но в коман-
де КПРФ он уверен. Игры бу-
дут проходить каждый поне-
дельник в Центре фехтования 
имени Станислава Поздня-
кова. 

Степан ЗАМОРЕВ.

ФУТБОЛ

Мини-футбольная команда КПРФ начала борьбу в 
XVI сезоне Бизнес-лиги. Первыми соперниками стали 
прошлогодний чемпион Impulse и команда фонда «Един-
ство», связанного с «Единой Россией». В этих матчах 
команде КПРФ удалось одержать победы.

Принципиальный матч

Алтай

Томск

Самым дискуссионным во-
просом 25-й сессии Зако-
нодательного собрания 

Новосибирской области стал 
правительственный час, на ко-
тором министр экономического 
развития региона Лев Решет-
ников и министр здравоохра-
нения Константин Хальзов рассказали о том, 
как реализуются проекты по схемам концессий 
и государственно-частного партнёрства. 

Более подробно было освещено строитель-
ство семи поликлиник. Лев Решетников фак-
тически согласился с тем, что реальная инфля-
ция в разы больше официальной: по его ин-
формации, она с 2018 по 2022 год составила 
50%. Впрочем, удорожание стоимости строи-
тельства поликлиник он связал с такой специ-
фической сферой, как медицинское оборудо-
вание. «Нужно эти объекты доделывать», — от-
метил министр в конце своего выступления. 

— Хочу напомнить тем, кто не так глубоко 
погружён в тему, что земля под строительство 
семи поликлиник была выделена ещё в 2014 
году — в Ленинском районе уж точно. В 2016 
году в этом зале я поднимал этот вопрос перед 
губернатором Владимиром Городецким, и по-
лучил гарантии, что двери новых поликлиник 
распахнутся перед посетителями в 2020 году, 
— заявил депутат Законодательного собрания, 
член фракции КПРФ Роман Яковлев.  

Министр призвал принять во внимание, что 

проект строительства поликлиник по концес-
сии — первый в России. Однако, как подчеркнул 
в своём выступлении член фракции КПРФ Ва-
дим Агеенко, одной из рекомендаций комите-
тов областного парламента было то, что нельзя 
сосредотачивать все концессии в руках моно-
полиста — в данном случае группы «ВИС»: 

— Она взяла слишком много и концессий, и 
финансовых обязательств, а проглотить их про-
сто не может. Из семи поликлиник в четырёх 
случаях даже не то что фундамент не залит — 
колышек не забит. Мне кажется, правительству 
надо остановиться. Мы несколько раз реко-
мендовали разбивать на отдельные лоты, при-
влекая нескольких инвесторов, либо вообще 
строить за бюджетные деньги — через 5—6 лет 
мы их отобьём. 

В целом общий настрой депутатов был по-
нятен: не против строительства новых объ-
ектов, но механизм, который для этого выбран, 
имеет много недостатков. А страдают от этого 
жители.  

 
Степан ЗАМОРЕВ.

Концессии — 
где результат?

Красноярск


